



INISA FIRMA CONVENIO DE CAPACITACIÓN Y COOPERACIÓN CON CECONEU

El viernes 3 de mayo se llevó a cabo la firma de un convenio entre el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente y el Centro de Comerciantes de Neumáticos del Uruguay (CECONEU).

Este convenio establece la cooperación de CECONEU en la capacitación e integración sociolaboral de los adolescentes que cumplen medidas privativas y no privativas de libertad bajo la órbita de Inisa, y tiene como antecedente el curso brindado por el Centro de Comerciantes de Neumáticos del Uruguay entre junio y octubre de 2018, en el que se formó a jóvenes del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente como Oficiales Gomereros y Balanceadores. La capacitación incluyó clases prácticas y teóricas, así como también pasantías laborales. Egresó el 72% de los adolescentes que tomaron el curso, siendo ellos los primeros gomereros certificados del país.

A raíz de la excelente experiencia obtenida en 2018, este año se prevé continuar con las capacitaciones a los jóvenes de Inisa, formando así, desde CECONEU, nuevo personal calificado para ocupar cargos dentro de las empresas que nuclean.

COPA INTEGRACIÓN DE FÚTBOL SALA EN CENTRO DESAFÍO

El sábado 4 de mayo se realizó la 3a. edición de la Copa Integración de fútbol sala, organizada por el Centro Desafío.

El torneo contó con una participación de casi 50 adolescentes de los liceos 69, 71, Impulso, Providencia del Cerro y del Centro Desafío. Se desarrolló en la Plaza de Deportes N° 4 del Cerrito de la Victoria y el ganador fue el liceo Impulso, ocupando el segundo lugar el liceo 69, y siendo tercero-

el liceo 71.

El Director de Impulso, Fabrizio Patritti, destacó que *"para los adolescentes de Impulso participar de este torneo los llena de entusiasmo y energía, también porque pueden percibir que el verdadero juego que están realizando es dar un gol contra los prejuicios y la falta de oportunidades para todos. Siempre vuelven felices y entusiastas, ya que van descubriendo que el verdadero gol es al encuentro entre historias que tienen un punto en común: aspirar a volver a intentarlo una y otra vez y salir adelante. Saber que en el partido de la vida se pierde y se gana pero si nos integramos todos, ganamos siempre. Esperamos sea un punto de partida para profundizar en encuentros nuevos y renovadores para todos."*



INISA PARTICIPÓ DE UN PROGRAMA DE FORMACIÓN EN MINNESOTA

Del 27 de marzo al 4 de mayo, la Directora de Comunicación del Instituto, Ana Laura Pizzolli, viajó a los Estados Unidos para participar del programa de visitas y formación "Department of Community Correction and Rehabilitation Training" en el Estado de Minnesota.

La participación en el programa, mediante el que se realizó un trabajo de campo, se dio en el marco de cooperación con la Embajada de los Estados Unidos.



30 AÑOS DE LA CONVENCIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO

En la Asamblea General se realizó, el 8 de mayo, el lanzamiento de la conmemoración por los treinta años de la convención.

En esta instancia, y con la presencia de la Psic. Gabriela Fulco en representación de INISA, así como jefes de diferentes instituciones; representantes de adolescentes que forman parte de proyectos vinculados al INAU, tuvieron la oportunidad de ser escuchados por el Parlamento y por todos los presentes. Entre los temas expuestos por los jóvenes, se hizo especial hincapié en la necesidad de la aprobación de una ley que garantice el Consejo Social Consultivo de INAU, que viene funcionando desde el 2008 y está integrando por niños y adolescentes de entre 8 y 17 años de edad, de los 19 departamentos del país. En estas instancias los jóvenes generan propuestas y plantean inquietudes, que posteriormente son trasladadas al Directorio de INAU.

CONVERSATORIO SOBRE DERECHOS DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES ORGANIZADO POR LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS

El viernes 17 de mayo la Psic. Gabriela Fulco representó a INISA en el Conversatorio sobre Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes organizado por la Embajada de Estados Unidos.

Además del Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente, participaron la Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo, UNICEF Uruguay, el Instituto Interamericano del Niño, la Niña y Adolescentes, el Comité de los Derechos del-

Niño de ONU, el Instituto de Promoción Económico Social del Uruguay, la ONG El Paso, y las Organizaciones de la Sociedad Civil El Abrojo, Gurises Unidos y Luna Nueva.

En esta instancia la Embajada de los Estados Unidos promovió un enriquecedor intercambio de opiniones y experiencias entre los representantes de todas las instituciones presentes, buscando de esta manera oportunidades de cooperación en pos de mejorar el trabajo que realiza cada una de ellas.



INISA PARTICIPA DEL PROGRAMA DISEÑANDO EL CAMBIO DE PLAN CEIBAL

El Centro Desafío se encuentra participando del Programa Diseñando el Cambio de Plan Ceibal, que tuvo su lanzamiento el martes 14 de mayo.

Diseñando el cambio es parte de la red internacional Design for Change, que aplica la metodología del Pensamiento de diseño en el trabajo en equipo para implementar mejoras. Es dirigido a docentes y estudiantes de Educación Media en sus diferentes formatos y programas del Consejo de Educación Secundaria y el Consejo de Educación Técnico Profesional, así como a docentes y estudiantes del Consejo de Formación en Educación y a adolescentes y educadores de INISA.

El Centro Desafío participó de la jornada de lanzamiento en categoría mixta, es decir se presentó un grupo integrado por docentes y alumnos, que actualmente se encuentra abocado en la realización de las consignas planteadas por el programa.



PRIMER ENCUENTRO INTERRELIGIOSO

El jueves 30 de mayo se llevó a cabo el primer encuentro interreligioso organizado por el Instituto Nacional de Inclusión Social Adolescente.

Con la participación de representantes de diferentes religiones que trabajan al día de hoy con adolescentes que cumplen medidas bajo la órbita de INISA, se realizó una instancia de intercambio acerca de la realidad de los jóvenes desde una perspectiva espiritual, y en pos sumar experiencias para su desarrollo.

¡FESTEJOS DEL DÍA DE LA MADRE!

En la semana del 13 al 18 de mayo, los diferentes Centros de INISA realizaron instancias de festejo con las familias de los adolescentes en celebración del Día de la Madre.

Se realizaron jornadas de integración, con meriendas compartidas y regalos para las madres de los jóvenes. Los adolescentes, en la mayoría de los casos, fueron parte fundamental para la organización de estas jornadas, preparando diferentes alimentos y decoración para agasajar a sus familias.

